



TARIFINFO 2020 – 10 zum TV-N Berlin

Berlin, 03.11.2020

4. Verhandlungsrunde zwischen ver.di und KAV Berlin

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

am 03.11.2020 fand die vierte Verhandlungsrunde zwischen ver.di und dem KAV Berlin zum Manteltarifvertrag TV-N 2020 statt. In der letzten Verhandlungsrunde haben wir die Bildung von Arbeitsgruppen beschlossen, welche in der Zwischenzeit ihre Arbeit aufgenommen und erste Themen bearbeitet haben.

Aufgrund der derzeit sehr angespannten Lage, sowohl innerhalb der BVG als auch bundesweit durch den Teillockdown, haben wir dem Arbeitgeber vorgeschlagen, die Tarifrunde bis ins Frühjahr einzufrieren und den Beschäftigten als Ausgleich und als Anerkennung für die geleistete Arbeit unter schwierigen Bedingungen eine großzügige steuer- und sozialversicherungsfreie „Corona-Prämie“ zu zahlen. Damit hätten wir den Druck aus der Verhandlungssituation für beide Seiten nehmen können und die Verhandlungen in hoffentlich ruhigeren und planungssichereren Zeiten im Frühjahr fortsetzen und gleichzeitig trotzdem die notwendige Anerkennung zum Ausdruck bringen können.

Die Arbeitgeberseite hat uns daraufhin angeboten, die Verhandlungen zum Mantel- und Demografie-TV bis Juni 2021 auszusetzen. Im Gegenzug wurde die Zahlung einer Corona-Prämie in Höhe von 500€ angeboten. Zusätzlich würde der TV Demografie vorerst bis zum 30.06.2021 fortgeführt.

Vor dem Hintergrund weitaus höherer Corona-Prämien in anderen Bundesländern oder gar im TVöD bei ähnlichen Verhandlungsvoraussetzungen hat sowohl die Verhandlungskommission, sowie im weiteren Verlauf die Tarifkommission das Angebot als unzureichend abgelehnt. Eine weitere Verhandlungsgrundlage zu diesem Thema ist somit aus unserer Sicht nicht gegeben.

Aus diesem Grund haben wir die Arbeitgeberseite aufgefordert, mit uns bereits in der nächsten Woche die Verhandlungen unserer Forderungen zum Manteltarifvertrag wie bisher geplant fortzusetzen. Gerade bei unserem wichtigen Thema Arbeitszeit hat die Arbeitgeberseite bereits Verhandlungsbereitschaft signalisiert. Damit steht der Weg frei für erste Eckpfeiler in einem nach vorne gerichteten vollwertigem Tarifabschluss.

Viele Grüße
Eure ver.di-Tarifkommission